

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.
150 PESETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS:
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

ANO XXXV. NUM. 9676

MADRID JUEVES 18 DE SETIEMBRE DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

MODAS PARISIENSES

Sombreros, vestidos, abrigos, especialidades para niños. Madame Gabriela Le Blanc y C.ª Alcalá, 31, principal, Madrid.

A ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES, establecida en Toledo, Puerta-Llana, 6, bajo la dirección de D. R. Cesáreo Sanz, ha abierto sus clases desde el 4.º del actual.

DENTICINA infalible en salvar vidas de niños que peligran a la dentición; quita sufrimientos, accidentes, diarrea, alferencia, etc.; brota la baba y fuertes dentaduras y desencana el niño, robusteciéndole con rapidez sorprendente. Cajas 5 ptes., por 14 rs. va correo. Único autor P. F. Izquierdo, Pontones, 6, botica, Madrid, y venta en boticas y droguerías de provincias.—Catorce años de éxito.

TINKER, ALCALÁ, 12, 2.º
HA REGRESADO A ESTA CORTE.

ALFOMBRA, PRÍNCIPE, 14.
Se han recibido grandes novedades.

COTO REDONDO.—(Véase la 4.ª plana.)

MADRE PARA LOS VINOS
Véase el anuncio de la cuarta plana.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 18 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

GUERRA.—El real decreto que publicamos anoche.

MARINA.—Reales decretos disponiendo cese D. Prudencio de Urcullu en el destino que desempeña en la segunda seccion de la junta superior consultiva del ramo, y nombrándole comandante de ingenieros del departamento de Cádiz; disponiendo cese don Casimiro de Bona y Garcia en el cargo de vocal de la junta de reorganizacion de la armada, y destinándole a la segunda seccion de la junta superior consultiva del ramo; cese en el cargo de comandante de ingenieros del departamento de Cádiz D. Bernardo Berro y Ochoa, y nombrándole comandante de ingenieros del de Cartagena.

GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando la suspension de los ayuntamientos de Valdeprado (Santander) y San Martin de la Vega (Madrid).

ROMENTO.—Real orden aprobando el reglamento para el régimen de la escuela Normal central de maestras.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 16 (7 t.) (recibido el 17, 9 n.)

El Diario de San Petersburgo ocupándose de la entrevista de los tres emperadores que se ha de verificar en Shienieyef dice, que es una garantía política pacífica basada en la observación de los tratados y mantenimiento del statu quo europeo. Esta política, añade, vela activamente los trabajos subterráneos de los enemigos del orden existente que consideran la destrucción de las instituciones respetadas por tantos siglos, como una nueva evolucion de la sociedad y de la humanidad.

Argel, 17.
La colonia española compuesta en su ma-

yoría de naturales de Murcia, residente en esta ciudad, ha organizado una suscripcion con destino a las victimas del cólera en Francia.

Shanghai, 17.
Dos mil franceses desembarcados en Kimpai derrotaron a triples fuerzas chinas que se retiraron con grandes pérdidas.

Méjico, 17.
El mensaje del presidente de la república leído en la apertura del Congreso, dice que se han reanudado las bases preliminares para el tratado con Inglaterra las cuales serán sometidas a la aprobacion del Congreso. La comision encargada de desarrollar el comercio mejicano en China y el Japon salió ayer para Pekin.

Las nuevas tarifas serán sometidas a la aprobacion del Tonkin.

Londres, 17.
El Daily-News publica un telegrama de Viena del 16 del actual diciendo que los señores Bismarck, Kalnocki y Giers celebraron una conferencia mientras cazaban los emperadores y que hicieron una triple alianza.

Roma, 17.
El Sr. Mancini ha llamado la atencion de las potencias europeas sobre la necesidad urgente de un código sanitario internacional, estableciendo lazaretos a la entrada del Mar Rojo.

El museo de Artilleria ha quedado cerrado a la exhibicion publica hasta nueva orden, mientras duren las obras que se están verificando en aquel establecimiento.

Las noticias sobre la salud publica recibidas anoche son pocas y no presentan agravacion en la epidemia cólerica.

El Sr. Bosch ha llegado a Castellon y debe encontrarse a estas horas en Tortosa. La duracion de su viaje sera, como la ausencia del Sr. Ordóñez, del tiempo necesario para establecer perfectamente el sistema de acordonamientos y lazaretos. Por lo mismo no puedo asegurarse cuál será el dia de su regreso a Madrid.

La poblacion de Elche será atendida con recursos para conjurar la triste situacion de aquella ciudad. En esta inteligencia el señor Ordoñez lleva las facultades necesarias para disponer lo que proceda en vista de las actuales circunstancias.

En Gallegos (Salamanca) ha ocurrido un nuevo caso de enfermedad sospechosa, pero se cree que proceda de algun escaso ó que no tenga bien definido el carácter sospechoso.

No se han recibido noticias de Tarragona. Anoche se dijo que tan pronto como Elche quedase acordonado sería declarado limpio el puerto de Alicante.

Los casos de enfermedades sospechosas ocurridos dias pasados en Portugal han resultado ser cólicos del tiempo.

Hoy saldrá de Alicante para Elche el director general de Beneficencia y Sanid d, Sr. Ordóñez, acompañado de los gobernado-

res civil y militar, y del inspector de salud publica, Sr. Taboada.

Ha fallecido de enfermedad cólerica el factor telegrafista de la estacion del ferrocarril de Novelda.

En Ansejo (Logroño) ha sido detenido un viajero procedente de Italia que no ha justificado que hubiera sufrido cuarentena a su desembarque, habiéndosele sometido a observacion de diez dias.

Valenga (Portugal), 11'55 m.
La frontera está acordonada. El tránsito es esclusivo por Valenga, donde se ha establecido el lazareto. — El vice-cónsul.

La Gaceta de hoy publica el siguiente parte sanitario de la provincia de Alicante:

En la capital, segun telegrama recibido del director general de Beneficencia y Sanidad y del gobernador de la provincia, en la tarde de ayer se sintió invadido gravemente del cólera morbo asiático un individuo habitante en la calle del Molino de dicha ciudad, guardafreno del ferrocarril de la linea de Alicante a Orihuela por Elche, se han adoptado todas las precauciones aconsejadas por la ciencia, y confían las mencionadas autoridades en que se aislará la enfermedad.

El Elche hubo ayer siete invasiones y cuatro defunciones.

En Monforte cuatro invasiones y tres defunciones.

En Novelda dos invasiones y dos defunciones.

En Villafraquesa hubo antayer dos invasiones y dos defunciones.

Provincias de Lérida y Tarragona: Por el mal estado de las lineas telegraficas no se habian recibido noticias a las cuatro y media de esta madrugada.

Ayer llovió en Valencia, Salamanca, Lérida, Almería, Toledo, Cuenca, Murcia, Castellon, Valladolid y Avila.

Faltan datos por estar las lineas interrumpidas y aisladas las estaciones por las tormentas.

La Gaceta Universal se ha hecho eco de ciertas apreciaciones erróneas, inspiradas sin duda por personas desafectadas a la situacion conservadora, y, sobre todo, a juzgar por la sin razon con que están hechas por enemigos encubiertos del estudioso y digno conde de Tejada de Valdosa.

A personas de gran autoridad, evidentemente imparciales y conocedoras de la verdadera situacion de la isla de Cuba, hemos oido que carecen en absoluto de fundamento los conceptos emitidos por la Gaceta Universal, entre los que ningun hecho concreto, limitándose solamente a lanzar vagos é injustificados ataques al señor conde de Tejada, sin decir, porque indudablemente no podrá hacerlo, en que consiste el abuso que hace el ministro de Ultramar de las autorizaciones, porque la casi totalidad de la opinion del país cree no solo que no se ha estralimitado, sino que ni siquiera ha llegado el conde de Tejada de Valdosa al limite de las concesiones. Que cada dia se halla peor la situacion de la isla de Cuba, a pesar de las reformas hechas, es una apreciacion del citado colega,

tan destituida de fundamento como la anterior.

Las reformas verificadas han merecido los aplausos y elogios de cuantos conocen bien el estado de nuestras Antillas.

En cuanto a la segregacion de que habla el periódico aludido, determine bien la época de donde parte, dicen las personas a quienes nos referimos, y a vez encontrarán que en ella gobernaban personas más simpáticas al colega que el señor conde de Tejada, y que en aquellos tiempo se realizaron actos tan desventajosos, que produjeron males que por su largo y grave origen no pueden remediarse en tan poco tiempo como desempeña la cartera de Ultramar el Sr. Aguirre de Tejada, ni con las reformas hechas ni por hacer.

Muy adelantado está de noticias el diario vespertino al hablar de la combinacion de cierto plan para mejorar las condiciones de cierto proyecto al parecer misterioso, en beneficio (lenguaje cabalistico) de la sociedad explotadora del mismo, cuando nadie tiene noticia de ello más que el colega, como tampoco la tiene de esa combinacion, ni de ese plan, ni de esas condiciones, ni de ese proyecto, ni siquiera de que exista sociedad explotadora.

De desear sería que en vez de retenciones que a nada conducen ni en nada favorecen a un periódico tan sensato y tan serio como la Gaceta Universal, se hablase claro; porque en asuntos como el que parece indicarse, la claridad es absolutamente necesaria para demostrar la lealtad y buena fé que preside los ataques lanzados a un funcionario tan probo y digno como el actual ministro de Ultramar.

El lunes 22 del corriente, a las ocho y media de la noche, celebrará el colegio de Farmacéuticos de Madrid junta general ordinaria, ocupándose de los asuntos que quedaron pendientes en la última sesion.

Movimiento del personal de minas de la Peninsula:

Ha sido nombrado ingeniero de planta del establecimiento minero de Almaden el que lo es segundo del cuerpo, D. Manuel Rey y Ponte, declarándole en situacion de supernumerario. Ocupará su vacante D. José Maria Rubio y Muñoz, que es el primero de los alumnos que tiene concluida la carrera de ingeniero de minas.

Se ha destinado a prestar sus servicios a las órdenes del ingeniero jefe del distrito de Murcia, al ingeniero primero D. Guillermo Lopez Biernert, y a las del ingeniero jefe del distrito de Vizcaya, al ingeniero segundo D. Ladislao Perea y Zuricalday.

Hallándose vacante la plaza de ingeniero primero de las minas de Almaden, por haber sido declarado alta en el servicio activo, don Benito Fernandez Oyanguren, que la ocupaba, se ha nombrado para la misma, con la gratificacion de 3000 pesetas anuales, a don José Maria de Madariaga, ingeniero segundo que es en dicho establecimiento, y se confiere esta resulta con igual gratificacion a D. Gonzalo Aguirre y Carbonell.

Resultando tambien vacante una plaza de ingeniero jefe de primera clase del cuerpo, por fallecimiento de D. Luis Natalio Mon-

real, que la desempeñaba, se conceden los ascensos de escalay en su virtud se nombran ingenieros de la espresada clase, a D. Gabriel de Usera y Jimenez y D. José Manrieta y Aracil, quedando el primero en la situacion de supernumerario en que se halla; ingenieros jefes de segunda a D. Manuel Lacasa y Valdes y D. Juan Sanchez Masia, conservando aquel la situacion de supernumerario que tiene; ingenieros primeros a don Juan Garcia del Castillo y D. Horacio Bentabol y Ureta, quedando el primero de éstos en la situacion de supernumerario en que se encuentra; a ingeniero segundo a D. Roman de Llona y Eguarte, alumno que tiene concluida la carrera.

Se han declarado terminadas las prácticas que viene efectuando en la comision del Mapa geológico de España, el ingeniero segundo del cuerpo de Minas, D. Luis Villar y Gonzalez de Castro, y se dispone pase a prestar sus servicios a las órdenes del ingeniero jefe del distrito minero de Guadalajara.

Continúa en los círculos políticos hablándose, como cuestion política del dia, de tendencias y aproximaciones de los demócratas monárquicos al partido fusionista.

Cuanto se diga sobre esto es puro comentario sin fundamento positivo alguno. Los demócratas monárquicos, hoy por hoy, solo y esclusivamente se ocupan en hacer una activa propaganda de sus ideas y en organizar las fuerzas con que cuentan, y que tan rápidamente han crecido en pocos dias.

Anoche se recibieron las siguientes noticias de inundaciones en varias provincias:

Lérida, 17 (4,40 t.)
Desde las dos y veinticinco de la mañana, con cortos intervalos, hasta las cuatro cuarenta de la tarde, aislada la estacion telegráfica por fuertes tormentas y lluvias torrenciales.

El rio Segre con gran crecida. Se teme un desbordamiento.

Teruel, 17 (9 n.)
El administrador de Correos.

Acaba de participarme el cartero de Puebla de Valverde, que ha sido encontrado ahogado Antonio Escuche, peaton de dicho punto a Mora.

Se han dado órdenes para que la correspondencia vaya por la estafeta de Sarrior por causa del temporal.

Segun participa el gobernador de Almería, el alcalde de Adra le manifestó ayer por telegrama que a consecuencia de la tormenta de la tarde del 16, tuvo gran avenida el rio, el cual, trasapando los malecones de defensa de la Vega, los ha roto en sus dos márgenes, inundando los pagos y causando enormes pérdidas.

Solamente ha habido que lamentar una desgracia en la persona de Nicolás Fernandez, que fué arrollado por la corriente, sin que a pesar de los grandes esfuerzos que se hicieron pudiera salvarse.

El cadáver no ha sido aun encontrado.

El estado de las lineas telegraficas, segun las últimas noticias de anoche, a causa de temporal que ha descargado en varios puntos es el siguiente.

Barcelona, sin comunicacion con Lérida,

trechaba sobre mi corazon, y a cada instante bebaba su pequeña boca... sin conocerme se dirigía a mí, me sonreía... Me pareció que aquella sonrisa dulce, aquella mirada inocente, me daría la dicha... ¡Oh! perdona, Mauricio. Esto es falso, no era la dicha lo que iba a buscar, sino la más humillante de las desgracias.

—Continúa— dijo Mauricio.

—Cuando acabé de hablar, Margarita me dijo: —Lo que pretendéis no será fácil sin que vuestro esposo me arroje de la casa, porque si sabe que os he visto, que os he introducido en la tienda, no me tendrá a su lado ni un momento más.

—Eso no— le dije— es preciso que te quedes.

Y despues de meditarlo mucho, convinimos en que por la noche a la hora en que Mr. Dalifroy se retiraba a su despacho para trabajar, Margarita saldría protestando una necesidad de la niña, a la que dejaría acostada, saldría un momento, yo aguardaría en la calle, me deslizaría tras de ella en el portal y mientras entretenia al portero yo ganaría la escalera.

Yo conocia bien la casa... el resto era cuenta mia.

XXIII.

Proposicion desesperada.

Andrea habia palidecido y su voz temblaba. Ante la mirada interrogadora de Mauricio, bajó los ojos.

—¿Por qué no me miras?— preguntó él dulcemente.

Andrea se estremeció.

—Es verdad, dijo volviendo a clavar en él sus hermosos ojos negros. —¿Por qué no he de tener el valor de decirte frente a frente a ti, que eres mi segunda conciencia, lo que tuve el valor de hacer?

—¿Andrea, yo puedo oírlo todo, todo menos que hayas cesado de amarme un minuto, uno solo, como yo te amo!

—Y aun así no creo que yo te maldiciera, moriría solamente.

—Pues vas a ver cuánto te amaba, cuánto te amo aún, porque era necesario todo mi amor para tener el valor que tuve. Escucha.

Recogióse un minuto y prosiguió:

—Cuando Margarita me introdujo como acabo de explicarte, subí la escalera rápidamente sin hacer ruido, y llegué hasta el despacho de mi marido sin ser apercebida de nadie: allí me detuve para calmar mi agitacion, porque la palpitacion de mi corazon me ahogaba.

Despues me incliné para escuchar y apercibi luz... oí mover unos papeles, y no me quedó duda de que mi marido estaba allí.

Estaba solo, puesto que trabajaba; abrió la puerta, levantó la cabeza y me miró... quedé al pronto asombrado, despues sus ojos brillaron como los del tigre y sus labios se entreabrieron con aquella sonrisa que es en el precursora de la más sorda cólera...

El silencio era completo y yo oía los latidos de mi corazon. Se levantó y me dijo con su voz fria y sardónica:

—¿Vos aquí, señora? Os habia prohibido poner los pies en esta casa.

—Caballero,

—Sabís mis condiciones. he jurado matar a vuestro amante si uno de los dos desobedece mis órdenes, si la verdad llega a ser conocida por cualquiera de los dos.

Se adelantó hácia mí, abrazándose con su mirada de acero.

—¿Ha muerto vuestro amante?— me preguntó.

—Caballero, —le dije, —nadie me ha visto entrar, nadie sabe que estoy en vuestra casa y él, menos que nadie: ¡escuchadme, por piedad!

Leí en sus ojos la intencion de cogermé de un brazo y arrojarme fuera; yo crucé mis manos y su rostro cambió de expresion, sin que yo pudiese adivinar lo que pasaba en él.

—Si me arrojaís, —le dije, —vos causareis un escándalo que querais evitar.

—Hablad, —me dijo.

—Caballero, —esclamé;— vuestra venganza ha sido muy cruel, no en lo que a mí alcanza, sino en lo que alcanza a otro menos culpable ante la ley que yo. Yo soy vuestra esposa, llevo vuestro nombre, no me habeis querido nunca, os he faltado y os vengáis...

No discutís con vos, sois el más fuerte y me inclino, sin decirlo que vuestras culpas han precedido a la mia, que han sido voluntarias, calculadas friamente...

Este es asunto entre vuestra conciencia y vos; pero señor, vos sois lo que se llama en el mundo un hombre honrado y debeis saber, puesto que sois abogado, que la pena debe ser proporcionada al crimen, a la responsabilidad...

—¿Yo soy único juez de mi ofensa y del castigo que merece!— dijo sordamente. —Si venís a pedir perdón, habeis hecho mal.

—No vengo a pedirlo; vengo solamente a suplicaros que me permitais entrar en un convento, lejos de vos, lejos del mundo entero... Yo escogeré aquel cuyas reglas sean más duras, aquel cuya morada se parezca más a una tumba...

—¿Es que os habeis cansado de vivir con vuestro amante?— me dijo con ironía.

—No me interroguéis, es inútil, —contesté.

—¿Qué es lo que querais despues de todo? ¿que el mundo ignore? Ignorará.

—¿Que no ponga los pies en vuestra casa? Allí estaré tan lejos como en la tumba.

—¿Que no vuelva a ver a mi hija? No la veré.

—¿Que sufra, que expie lo que llamais vuestra ofensa? No temais, expiaré y sufriré mucho, mucho...

—Me niego a ello.

—¿Por qué?... ¿querais que me humille, que me arrastre a vuestros pies?... Yo haré todo lo que querais para obtener esa gracia, que es bien triste...

Acércose entonces a mí, y su expresion me dió miedo.

—¿Por qué me niego... me preguntais?... Bien lo adivináis, y si no, os lo explicaré yo. Me niego porque lo que venís a pedirme es el perdón de vuestro amante...

Yo me estremecí y bajé los ojos ante su mirada que penetraba dentro de mí como dos puntas de acero.

—Vos en un convento— continuó, —se queda el libre, desembarazado, vuelve a entrar en la vida activa, cambia de residencia, pasa al extranjero, puede hacerse una posicion... y yo no tendré nin-

—Temia que te dieran menos.

—¿Estás helada, Andrea! ¿Por qué has salido? Vas a caer enferma, y entonces...

—Estaba inquieta.

Subieron juntos, volvieron a la estancia, donde dormía la niña, y el hombre se dejó caer sobre una silla.

—¡Dios mío! —dijo bruscamente Andrea, —¿qué has hecho de tu paletot?

Mauricio se sonrojó.

—Pues bien, sí, le he empujado; no querian darnos nada por las dos sábanas.

—¡Al principio del invierno! —balbuceó la joven.

—Era preciso cenar esta noche. No has tomado nada esta mañana, ni yo tampoco.

XX.

Falsa posicion.

Al decir esto, Mauricio presentó a la joven tres pequeños envoltorios de papel, que fué sacando sucesivamente del bolsillo de su levita, y contenian, el uno una libra de pan, el otro un poco de carne fiambre, y el tercero dos bugias.

Andrea tomó los papeles y se volvió a dejarlos sobre la mesa, ocultando a Mauricio con esta accion las lágrimas que asomaban a sus ojos.

Mauricio permanecia sentado: él tambien habia cambiado mucho, más quizá que la joven.

Su rostro trabajado, sus mejillas descarnadas, su barba que habia dejado crecer, le daban tan distinto aspecto, que al pronto no le hubiéramos reconocido.

Solo los ojos eran los mismos, aquellos ojos de fiebre que a veces miraban con cierta ferocidad y se tornaban dulces al mirar a Andrea.

Su traje era más miserable aun que el de la joven.

Compóniase de pantalon negro, raído en las rodillas, levita negra y reluciente, que causaba más tristeza que los harapos sucios en que se envuelven los pordioseros.

Aquella levita, abotonada hasta el cuello, flotaba demasiado ancha sobre su pecho y su espalda, y hubiérase dicho que no se habia hecho para el que la llevaba, aunque lo perteneciese hacia años y hubiera salido de manos de un sastre de habilidad.

Era que Mauricio ya no estaba hecho para la levita; y por gastada que ella estuviera, lo estaba él mucho más.

Andrea no se volvía; Mauricio se levantó, se acercó a ella, inclinó su cabeza por encima de sus hombros y sorprendió sus lágrimas.

—¡Lloras, Andrea! ¡No llores, por piedad! ¡Tus lágrimas, tu desesperacion, son el más cruel de mis sufrimientos! ¡Si matándome pudiera asegurarte tu suerte y la de Inés, hace mucho tiempo que esto estaria hecho.

—¿Mauricio! —esclamó la joven abalanzándose a su cuello, —perdóname y no digas eso: si llores por mí, porque bien sabes que te amo, que moriré amándote.

Le condujo a la silla y le hizo sentar, abrazó su cabeza como darle calor con sus propios brazos, y murmuró:

—¿Tú eres más desgraciado que yo! Lo comprendo. Yo soy mujer, me quedo aquí al lado d,

mi hija, y sus besos me reaniman cuando tú no estás... Cuando vuelves, si te viera dichoso, éste miserable hogar sería un paraíso... pero todo le has perdido, te prestas a un trabajo duro, superior a tus fuerzas, que te humilla, que no nos proporciona nada. Estás en contacto con la vida y con los hombres... y tienes la responsabilidad de dos existencias. ¡Oh! ¡Mauricio! ¡A ti hay que compadecerme, a mí no!

—¿Pobre ángel adorado, dices bien! ¡Su venganza ha sido horrible! No comprendiamos...

—Eramos jóvenes y nos amabamos; yo no pensé al aceptar tu sacrificio que empezaba por nacerme perder tu posicion, puesto que teniamos que salir de Paris.

—Y vivir en una ciudad determinada, como el presidiario que cumplida su condena vive sometido a la vigilancia de la justicia. Aun así hubiera podido encontrar lecciones; pero, ¡miserable!

En cuanto tengo un discípulo llega una calamidad contra mí, que me le hace perder; me preguntan por qué he dejado a Paris, por qué no formo parte del profesorado de la Universidad... y como no puedo decir la verdad, invento cualquier fábula; conocen que miento y acaban por creer que he cometido algun crimen...

Pareció turbarse y añadió:

—Además, se sabe ya que no estamos casados, y un hombre que vive así, en una localidad pequeña, no puede dar lecciones.

He querido trabajar en un oficio, pero nosé ninguno; ahora un hortelano ha tenido piedad de mí, y por la noche le ayudo a cargar sus legumbres en el carro, voy con él, le ayudo en la descarga y me vuelvo con la cartera vacía.

Esto me ocupa de nueve de la noche a tres de la mañana, y gano treinta sueldos... treinta sueldos para alimentarte, vestirte... ¡maldición!

Si me hubiera muerto como a un perro cuando me sorprendió contigo, era disculpable; pero lo que hace ahora es odioso.

—Deberíamos partir muy lejos, muy lejos; —dijo Andrea; —no sabría dónde estábamos.

Se detuvo; y tomando su dulce rostro una expresion casi feroz, añadió:

—Además, si querias matarme te hubiera defendido; hé ahí todo.

—¿Y nos hubiéramos separado para siempre? ¡No, Andrea, no!

No es la muerte la que me dá miedo; lo que me da miedo es dejarte sola con él. No hay perdón posible, y por triste que sea tu suerte a mi lado, ¿qué sería de ti si yo no estuviera?

—¡Oh, Mauricio! ¡moriría, moriría sin remedio!

—Buen sabes que no podemos morir —dijo, mirando a la cuna; —a menos, todo esto ha venido gradualmente, y cuando la desesperacion nos ha podido aconsejar algun acto enérgico, trágico ya pobres, teniamos una niña.

Mauricio habia palidecido al hablar, y llevó la mano a su frente.

—¿Qué tienes?

—¡No sé! ¡se me va la cabeza!...

—Tienes debilidad, y yo que no pensaba...

Corrió a la mesa, abrió los dos papeles, cortó el pan, la carne y el fiambre, trajo un jarro de agua y un vaso, y dijo:

—Ven, ven a comer.

Valencia sin comunicacion con esta última. Salíó el personal de vigilancia y jefes para franquear la línea inmediatamente. Si- guen fuertes vientos y tormentas.

Tarragona comunicada solo por un hilo con Barcelona y en malísimas condiciones. Zaragoza y Barcelona, sin comunicacion entre sí. El servicio se ha remitido por correo.

Leemos en el Porvenir de ayer: «Ayer se decía que le habían sido ocupadas á un empleado del ramo de correos, seccion del apartado, más de trescientas cartas, varias de ellas con valores.

Ignoramos si es ó no cierta la noticia; pero en el primer caso rogáramos se castigara con todo el rigor de la ley al que resultare delincuente.

Esto, no obstante, más nos agradaría que no fuese cierto el hecho.

Puede alegrarse cuanto quiera nuestro colega pues personas bien informadas nos aseguran que el tal rumor es completamente falso.

El Sr. Romero Robledo, molestado anoche por uno de los fuertes constipados que suele padecer, despachó en su casa con los altos empleados de Gobernacion.

Anoche se cantó el Fausto en la Alhambra con un éxito notable.

Tanto la Sra. Castiglioni como los Sres. Rubio, Ulloa y Pelz, fueron muy aplaudidos y llamados á escena en diversas ocasiones.

El nuevo barítono Sr. Pelz es un artista que tiene una buena voz y que domina la escena.

La empresa de enhorabuena, pues no quedó por vender ni una sola entrada, siendo ya muchos los pedidos que tiene en contaduría para la segunda y tercera representación de la preciosa ópera del maestro Gounod.

En el juzgado del Centro se verificó ayer el anunciado acto de conciliacion entre el representante del Sr. Togores y el director del Eco Nacional, Sr. Autran. No hubo avenencia.

El Sr. Togores exigía una retractacion absoluta en el periódico, y el Sr. Autran mantuvo todo lo escrito.

El asunto pasará, pues á la audiencia, donde el Sr. Martos detendrá al periódico demócrata.

Ha regresado todo el personal del lazareto de Getafe, que, como dijimos, quedó ayer desierto.

El Sr. Villaverde tiene en estudio un proyecto de ley de policía de seguridad que se- penterá en su día al ministro de la Gobernacion.

Anoche se hablaba de un lance de honor pendiente entre un médico escritor y un académico de la Medicina, también médico y escritor distinguido.

Los buzos que han reconocido el Vizcaya, encallado en la isla Ons, manifiestan que podrá salir sin inconveniente alguno, siempre que el tiempo continúe bonancible y esperando á que la marea se halle en las mismas condiciones que cuando el buque tocó en aquellos bajos.

Desde las nueve de la mañana á igual hora de la noche de ayer, fueron detenidas 23 personas de ambos sexos por la comision de diferentes faltas.

La junta directiva del círculo de Bellas Artes, al reanudar sus tareas, se ocupa de último el proyecto de la futura próxima esposicion de Bellas Artes, á la que tendrán derecho á concurrir todos los señores socios.

Desde el 20 del corriente mes queda abierta la matrícula en la secretaria del círculo, para las clases de estudio en la misma sociedad.

Han sido proclamados diputados por la circunscripcion de Navalcarnero y San Martín de Valdeiglesias, los conservadores señores Guillen, Lengó y Arce, y el izquierdista Sr. Hernandez Arteaga.

Del distrito de Colmenar faltan todavía algunos datos; pero es seguro el triunfo de la candidatura conservadora y la del posibilista Sr. Brijones.

Los candidatos fusionistas han obtenido nutrida votacion y hubiese triunfado uno de ellos en Navalcarnero, por gran mayoría, á no haber dividido sus fuerzas los Sres. Oriol y Valino.

Por reales decretos de 2 del actual, á propuesta del ministro de Ultramar, se ha admitido la dimision que presentó el ingeniero jefe de primera clase de caminos, canales y puertos, D. Mauricio Garran del cargo de jefe del negociado de Obras públicas de dicho ministerio, quedando S. M. satisfecho del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado, y concediéndole, de acuerdo con el Consejo de ministros, los honores de jefe superior de administracion, libres de gastos, en recompensa de los especiales y extraordinarios servicios que ha prestado.

La dimision anunciada del Sr. Silvela del cargo de embajador en París despertó ayer á la gente que hace en política las profecias para anunciar una crisis ministerial á breve plazo.

Mucho se dijo en tal asunto pero todo completamente falso.

Anunciábanse las siguientes combinaciones. El Sr. Silvela embajador de París pasaría á Estado, y el ministro de Estado á París.

Se decía que iría á París el conde de Toreno, el Sr. Romero Robledo á la presidencia del Congreso, y el Sr. Silvela (D. Francisco) á Gobernacion.

Otra profecía llevaba al conde de Toreno á Gobernacion, y al Sr. Romero Robledo á la presidencia del Congreso.

Repetimos que hablar de estas cosas es hablar de la mar.

La comision municipal de cementerios ha resuelto aumentar el personal del cementerio del Este.

Se creará, por de pronto, una plaza de segundo capellan y alguna otra de menos importancia.

Desde la presente semana, las obras del cementerio del Este serán vigiladas por una comision de dos concejales, que semanalmente serán relevados por otros dos.

Han ocurrido las siguientes invasiones: En Nápoles (ciudad), 463. En Spezzia (idem), 13. En Ciete, 1. En el resto del reino, 113.

Perpignan, 18. Ayer fallecieron del cólera tres personas en esta ciudad, y 15 en los alrededores.

Orán, 17 (noche) Se han registrado cuatro defunciones á consecuencia de una enfermedad sospechosa, y á pesar de que los médicos han declarado que los enfermos fallecieron á consecuencia de una gastro-enteritis coleriforme, se han tomado todas las precauciones necesarias en semejantes casos.

Ha sido enviado á La Granja, para la firma de S. M. el rey, el decreto nombrando segundo cabo de la capitania general de Cataluña al mariscal de campo D. Joaquin Sanchez.

Hoy ha tenido lugar el primer ejercicio de oposiciones á farmacéuticos del cuerpo de Sanidad militar, consistente en la redaccion de una Memoria acerca de un punto técnico designado por la suerte. El número de opositores ha quedado reducido á 22, por haber dejado de asistir al acto dos de los que habían firmado la oposicion.

Mañana, á las nueve, empezará la lectura por cada opositor de su correspondiente Memoria.

Esta tarde á las tres se han reunido el ministro de los Estados-Unidos y el Sr. D. Salvador Albacete, en el ministerio de Estado para proseguir en sus negociaciones referentes al proyectado convenio comercial entre nuestro país y la republica norte-americana.

Esta mañana se ha recibido el siguiente despacho telegráfico: Lérida, 18 (3'5 m.). El río vuelve á su cauce natural; tiempo bueno. El gobernador y el alcalde han recorrido los puntos en que se han causado los daños. Afortunadamente no ha ocurrido desgracia alguna personal.

Parece que ha sido admitida la dimision al gobernador civil de Lérida, Sr. Camacho.

Un despacho telegráfico de Argel participa que allí es inmejorable la salud pública.

El periódico el Guadalquivir, de Andújar, ha interpuesto recurso de casacion contra la sentencia que le ha condenado al pago de una multa por faltas de policía de imprenta.

De la defensa se ha encargado el distinguido jurista de este colegio y diputado provincial por Jaen D. Joaquin Ruiz Jimenez.

El señor cura rector de Valdecañas ha sido autorizado para proceder á la reapertura del hospital que en el vecino pueblo fundó y dotó en 1681 D. Donato Ortiz Moncada.

Del fondo de calamidades se han concedido 1000 pesetas á Cangas de Tineo.

El médico D. Marcelino Cuenca ha sido nombrado delegado especial de Sanidad en Balaguer.

Para el caso, poco probable, de que se desarrollase el cólera en Barcelona, la diputacion provincial ha acordado que los señores diputados se constituyan permanentemente en sus respectivas circunscripciones con un facultativo, á fin de dictar, mediante la previa delegacion de la autoridad superior, las medidas que se juzgen procedentes para evitar la propagacion de la epidemia.

Continúan en buen estado de salud todas las personas que abandonaron la casa número 29 de la calle de San Telmo del distrito de la Barceloneta. Ha renacido la calma entre los habitantes de las calles de San Miguel, San Juan y Mayor, inmediatas á dicha casa.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

Son considerables los preparativos hechos por Inglaterra en Egipto para la expedicion á Khartoum, que ha de ir en auxilio del general Gordon.

Cada uno de los barcos que recorrerán el Nilo llevará doce hombres y contendrá víveres de carnes en conserva, galleta, te, etc., para tres meses.

Habrán en dichas embarcaciones una balanza para pesar las raciones, una esponja para el baño, una lámpara y aceite bastante para alimentarla.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

Son considerables los preparativos hechos por Inglaterra en Egipto para la expedicion á Khartoum, que ha de ir en auxilio del general Gordon.

Cada uno de los barcos que recorrerán el Nilo llevará doce hombres y contendrá víveres de carnes en conserva, galleta, te, etc., para tres meses.

Habrán en dichas embarcaciones una balanza para pesar las raciones, una esponja para el baño, una lámpara y aceite bastante para alimentarla.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

Son considerables los preparativos hechos por Inglaterra en Egipto para la expedicion á Khartoum, que ha de ir en auxilio del general Gordon.

Cada uno de los barcos que recorrerán el Nilo llevará doce hombres y contendrá víveres de carnes en conserva, galleta, te, etc., para tres meses.

Habrán en dichas embarcaciones una balanza para pesar las raciones, una esponja para el baño, una lámpara y aceite bastante para alimentarla.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

que continuará deshabitada por espacio de algunos días. Diariamente se barre el trozo de calle correspondiente al edificio.

En los pueblos de la orilla del Ebro, en la provincia de Tarragona, es opinion general que los casos de enfermedad sospechosos ocurridos en algunos de aquellos, se deben á trabajadores que han burlado la vigilancia de la frontera, y á personas procedentes de la feria de Balaguer.

La prensa de hoy dá ya como presentada y admitida la dimision del Sr. Silvela del cargo de embajador de París. No es cierto, ni es oficial, ninguno de los dos extremos de aquel rumor.

Días pasados ocurrió en Tanger un crimen verdaderamente africano.

Un moro forastero, polígamo y residente en aquella ciudad, al regresar despues de algunos días de ausencia, tuvo una rifa con una de sus mujeres. Esta, que tenia celos de la otra, dijo al marido que ella le reñía y á la otra, que salía á la calle y hacia lo que quería, no le decía nada.

El celoso marido acometió á la segunda mujer, la golpeó cruelmente con una mano de almirez, la cortó un pecho y la hizo otras varias heridas. Murió la infeliz mujer á los pocos instantes, víctima de la columna de su rival y del furor de su esposo. Este fué reducido á prision por orden del califa, y conducido despues por cuatro soldados, fué paseado por las calles de la ciudad, montado en un burro y azotadas sus espaldas, pregonando el mismo: «Este es el castigo que se dá á quien asesina á su mujer.» Concluido el edificante paseo, el moro fué conducido á la cárcel en bastante mal estado.

El 23 del mes próximo se celebrará en la direccion de Obras públicas la adjudicacion en pública subasta de las obras del trozo primero de la seccion de carretera de Tamajón á la estacion de Humanes, que forma parte de la de Guadalajara.

El oficial de la guardia civil del canton de Uldemolins (Tarragona) ha descubierto á varios de los presuntos autores del asesinato cometido en la persona de D. Francisco Anglés, acacalado propietario de Albarca.

Son ya cuatro los presuntos criminales que se encuentran en poder de los tribunales.

Han fallecido: En la Coruña, el joven D. Eusebio Vilar Arteaga.

En Gijón, la señora doña Josefa Suarez de Cuesta.

En Cartagena, doña Ana Sanchez Ros, viuda de Bas.

En Ronda, el juez de primera instancia jubilado D. José Iturria y Sarga.

En Granada, la señora doña Francisca de Zavala Santalo de Diaz Jimenez.

En Barcelona, doña Leonor Franqueza de Gonzalez.

El director de Sanidad, Sr. Ordoñez, ha destituido al subdelegado de medicina en Villena.

El año próximo habrá convocatoria para ingreso en las academias militares de estado mayor, artillería é ingenieros.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja la siguiente carta: «San Ildefonso, 17.

Las diligencias siguen llegando á este real sitio atestadas de viajeros. Se dice que algunos de estos vienen de puertos del litoral del Mediterráneo, y aunque no hay noticia de que ninguno proceda de punto infestado, no han faltado aquí personas medrosas que han soñado nada menos que en el establecimiento de un lazareto en el alto de Navacerrada, lugar de deliciosa estancia, sobre todo en estas noches frescas, en que los que residimos en la Granja necesitamos un par de mantas para estar bien abrigados.

Podemos asegurar que no se ha pensado seriamente por ningun individuo de la junta

de sanidad en el acordonamiento de este real sitio, pues sabido es que el criterio del gobierno en esta materia es el aislamiento de los puntos infestados únicamente.

El Sr. Cánovas del Castillo, á quien han probado muy bien las aguas de Mondariz, goza de perfecta salud, y hace en este real sitio una vida retirada y tranquila. Todas las tardes á las dos va á palacio á recibir órdenes del rey en cuya compañía suele pasar próximamente una hora. Por las tardes dá un paseo en coche y el resto del día permanece en su despacho. El señor ministro de Estado hace una vida análoga, no habiéndose visto aun á dichos señores en el teatro.

La noticia que hemos leído en la Epoca de que sería aceptada la dimision de D. Manuel Silvela del cargo de embajador en París, si la presentaba, no ha producido estrañeza alguna en los reducidos círculos de este real sitio, donde se suele hablar algo de política.

S. M. el rey ha salido á pasear á caballo. S. M. la reina y A.A. lo han verificado en carruaje, regresando sin novedad.

Se espera en esta á S. M. la reina doña Isabel el sábado 20; despues de dicho día empezarán las cacerías oficiales en Riofrio, á la que asistirán el cuerpo diplomático y personajes de la nobleza.

Mañana, si el tiempo no lo impide, su majestad el rey, S. A. la infanta Isabel, los embajadores extranjeros Sres. Zichy, Blanc, Morier, Solms, encargado de Negocios de Portugal y alguno que otro personaje, pasarán el día en Riofrio cazando.

La temperatura continúa en esta fresca pero agradable durante el día, permitiendo dar buenos paseos.

La salud pública completamente satisfactoria.

Las ferias de Valladolid, que empiezan el sábado prometen estar sumamente concurridas.

Ya han llegado á aquella capital muchos forasteros.

Desde mañana saldrán diariamente á las ocho los trenes á precios reducidos. En primera cuesta ida y vuelta 30 pesetas 80 céntimos; 23 en segunda y 14 en tercera.

Las corridas de toros prometen ser notables.

Como este año ha sido abundante la cosecha de toda Castilla, se presentarán muchas semillas y ganado.

Ya publicamos hace algunos días el programa de festejos que es variadísimo y apropiado para divertirse bien durante la semana próxima.

Hoy ha empezado en Lorca con bastante animacion la feria de ganados.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

Son considerables los preparativos hechos por Inglaterra en Egipto para la expedicion á Khartoum, que ha de ir en auxilio del general Gordon.

Cada uno de los barcos que recorrerán el Nilo llevará doce hombres y contendrá víveres de carnes en conserva, galleta, te, etc., para tres meses.

Habrán en dichas embarcaciones una balanza para pesar las raciones, una esponja para el baño, una lámpara y aceite bastante para alimentarla.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

Son considerables los preparativos hechos por Inglaterra en Egipto para la expedicion á Khartoum, que ha de ir en auxilio del general Gordon.

Cada uno de los barcos que recorrerán el Nilo llevará doce hombres y contendrá víveres de carnes en conserva, galleta, te, etc., para tres meses.

Habrán en dichas embarcaciones una balanza para pesar las raciones, una esponja para el baño, una lámpara y aceite bastante para alimentarla.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

Son considerables los preparativos hechos por Inglaterra en Egipto para la expedicion á Khartoum, que ha de ir en auxilio del general Gordon.

Cada uno de los barcos que recorrerán el Nilo llevará doce hombres y contendrá víveres de carnes en conserva, galleta, te, etc., para tres meses.

Habrán en dichas embarcaciones una balanza para pesar las raciones, una esponja para el baño, una lámpara y aceite bastante para alimentarla.

El teniente coronel de artillería de la armada, comandante del departamento del Ferrol, D. Santiago Rodríguez Lagunilla, acaba de presentar cuatro modelos de espoletas completas de los últimos tipos de tiempo y percutión Armstrong, y además otro nuevo modelo de percutión y doble seguridad con depósito de carga explosiva en su extremidad inferior, de la invencion del espesado jefe.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado celebrar la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta en los días 25, 26 y 27 del actual.

Han sido administrados los últimos sacramentos al director de los ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona, D. Mariano Mosquera.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 18 DE SETIEMBRE

La AGENCIA MARRA ha comunicado hoy por la mañana á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS: París, 17.

BOLSA. - Fondos franceses: 3 por 100, 78-75; 4 1/2 por 100, 108-95. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61-00; obligaciones de Cuba, 490-00; consolidados ingleses, 101 1/2.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 60 13/16; idem amortizable, 75 0/0; obligaciones de Cuba, 490.

Londres, 17. Clausura de la Bolsa de hoy: El 4 por 100 exterior español, 60-84.

Roma, 17. Segun el boletin del estado sanitario de hoy se han registrado ayer las siguientes defunciones á consecuencia del cólera: En Nápoles (ciudad), 265. En Spezzia, id., 11. En el resto del reino, 49.

Se levantó Mauricio vacilante y se sentó cerca de la mesa.

Ella tomó asiento á su lado, le sirvió con solitud como una madre á su hijo, porque en cualquier edad y en cualquier caso el amor de la mujer, cuando es sincero, tiene algo de amor maternal.

El comió... Ella también, pero por complacencia; su estómago estaba cerrado al alimento, fuese por debilidad; fuese por exceso de la emocion.

Mauricio, despues de comer, bebió un gran vaso de agua, y dijo: -Creo que estoy mejor.

-Y si beberias un poco de vino.. Mañana es sábado, y te pagarán... -¡S!, nueve francos!

-Pues bien, compraré un litro y beberás un poco cada día.

-¿Y tú, Andrea?

-Ya sabes que no me gusta el vino.

-Pero le necesitas más que yo; tienes que alimentarte á tu hija.

Y dejando caer la cabeza permaneció algunos instantes pensativo.

Andrea se levantó, fué á ver á la pequeña Inés, que dormía siempre, inspeccionó la leche que habia en la lumbre, y sentándose á la mesa, y crutando sus manos, dijo:

-Escucha, Mauricio.

Su voz temblaba, y vivo carmín animó sus mejillas.

Mauricio la miró, adivinó una gran emocion y dijo tomándola una de sus manos:

-Habla; te escucho.

-Tengo que hacerte una confesion.

medio de evitar la implacable muerte cuya lentitud es la mayor de sus torturas.

Tú, mas experimentado que yo en la vida, que conocías más las dificultades que yo habias de luchar, no me decias nada... Eres demasiado bueno, demasiado generoso; pero yo leía claro en tu corazón y empezaba á tener esperiencia harto dolorosamente comprada.

Bien lo comprendes. Había nacido rica, no sabia lo difícil que es ganar el pan por medio del trabajo, y la palabra «miseria» no tenia gran significacion á mi oído. ¡Con tu amor me creía la más rica de las criaturas!

Nuestras primeras economías, es decir las tuyas, porque yo no te traje más que mi corazón, desaparecieron en un momento.

Habíamos vendido tu mobiliario, empezamos á vender los objetos superfluos que poseíamos... De repente la verdad, la terrible verdad se me apareció.

Este fué un despertar horrible. Detúvome un momento y exclamé: -¿No comprendes, Mauricio, que en esta desgracia que nos hiera, anda la mano de una mujer?

Ciertas venganzas lentas y refinadas no son de un hombre.

Esto es cosa de Athenais, pero Mr. Dalifroy era digno de comprender y aplicar esta venganza que no inventaba.

Todo es obra de aquella mujer, que no ha perdonado nunca que descubriera su secreto, y menos que la tratara con desdeñosa indulgencia.

¡Yo era una niña! Sin esto hubiera comprendido que viéndose descubierta no esperaba más que la ocasion de vengarse.

Cuando me vió separada voluntariamente de mi marido, se dijo: -Detrás de la separación vendrá el amante.

No se engañaba; mi corazón, que no había amado, te vió y se apasionó de tí.

Andrea hablaba con una franqueza noble, como pudiera hacerlo no tratándose de ella.

-Desgraciadamente tú habias galanteado un poco á aquella mujer, y esto acabó de perdernos.

El cambio que en tí advirtió fué su primera sospecha.

El odio que me tenia hizo lo demás. No sé detalles; pero ella es quien nos denunció á Mr. Dalifroy.

El estaba perfectamente informado; no entró por casualidad en mi cuarto; tuvo que hacer ántes dobles llaves para mis puertas, y su plan iba ya perfectamente madurado.

No los mates -le habría dicho aquella infernal mujer. -Haz de su amor una prolongada tortura, que les haga morir arrepentidos, criminales quizás...

La voz de Andrea se debilitaba por momentos. La emocion le cortaba la palabra.

-Cuando comprendí esto tuve miedo, y tuve miedo por tí; me asustó el extremo á que podías llegar, y me dije: ¡Yo le he perdido... yo soy responsable de los crímenes que llegué á cometer!... ¡Por mí ha perdido su carrera, su vida, su honor!... ¡Yo te aseguro, Mauricio, que si en aquellos momentos no hubiera estado próxima á ser madre, me hubiera dado la muerte, dejándote en libertad.

Muerta yo, nadie tenía ya fuerza contra tí; m-

hubieras llorado, hubieras sufrido; pero también se sufre al sacrificar el miembro gangrenado que amenaza nuestra existencia; ¡y sin embargo, de la amputacion depende la vida!

«Pero ya te lo he dicho, ¡iba á ser madre; tú no lo supiste hasta mi vuelta.

«Tú vuelte! -

En una gran caja dividida en muchos compartimientos, y la cual estará solo a disposición del jefe del barco, se guardarán tres botellas de aguardiente, tres de vino de Oporto, doce botes de extracto de carne, media libra de mostaza, una libra de jabón, otra libra de velas, media libra de sal, dos cajas grandes de fósforos, te comprimido, coco (especie de infusión de regaliz), leche conservada, un tirabuzón y un cubillo a propósito para abrir las latas.

Dichas provisiones están reservadas para los casos de necesidad urgente. Para el uso ordinario contendrá cada barco cajas de carne de buey, legumbres y pastas para sopa. No se ha olvidado el vinagre, ni la pimienta, ni el queso, así como tampoco el tabaco en abundancia para los fumadores.

La tripulación de cada barco, la cual estará constituida por 10 soldados y dos marineros, tendrá además a su disposición una sarten para freír los manjares; cafeteras, cubos, tazas, cucharas, tenedores, cuchillos y hasta un cucharón para la sopa.

En cuanto a las armas y otros objetos de guerra, cada soldado tendrá su fusil y los correspondientes cartuchos, una pica, dos hachas, una pala y un azada. El barco estará provisto de una tienda suficiente para albergar los 12 hombres; y con los remos, dos palos con sus correspondientes velas y un rollo de cuerda, quedará completo el cargamento del barco.

Unas setecientas embarcaciones de esta clase recorrerán el Nilo. Nadie es capaz de prever, sin embargo, cuántas de ellas lograrán franquear las cataratas!

De nuestros corresponsales en provincias recibimos las siguientes comunicaciones:

Segovia, 17.
Tiempo vario: de cuando en cuando se refresca la tierra. La salud inmejorable, tanto en la capital, como en la provincia.

Para primeros del próximo octubre se dará principio a los trabajos de la nueva línea del ferrocarril que ha de enlazar esta capital con Villalba.

Soria, 17.
Ha sido absuelto libremente el joven Simón Taracena Vera, de Vinuesa, por no resultar cierto el crimen que se le imputaba sobre estrangulación de la niña de 3 años, Petra Martínez, pues solo le produjo una contusión, y por cuyo motivo la guardia civil de Covaleda condujo al Vera a disposición del tribunal; quedando rectificadas la noticia que respecto al asunto comunicó el 26 de agosto pasado.

Llevamos tres días de lluvia. Buena salud en toda la provincia.

Córdoba, 17.
Grandes aguaceros. Temperatura fresca. Salud pública en toda la provincia excelente. Se dice que en los días 25, 26 y 27 del mes actual se celebrará un mercado en el mismo sitio de la suprimida feria de Nuestra Señora de la Fuensanta.

Trigo de 36 a 40 rs. Cebada de 16 a 18. Aceite en los molinos a 33.

Valladolid, 17.
Ha mejorado el tiempo notablemente. La salud pública en toda la provincia excelente. Estamos a 17 de setiembre, y todavía no se han puesto los carteles de las corridas de toros.

Ha de llamar extraordinariamente la atención la preciosa iluminación que está preparada en los grandiosos salones del Campo de Marte.

Con motivo de la próxima feria, la compañía de los ferrocarriles del Norte ha hecho una gran rebaja en los precios de los billetes.

A la hora de cerrar estas líneas está descargando un fuerte aguacero. Procedente de Caldas de Oviedo, ha llegado el señor arzobispo de esta diócesis.

El Sr. Gamazo acaba de pasar por esta con dirección a Madrid. Trigo de 35 1/2 a 36 1/4 rs. fanega. Centeno de 22 a 22 1/4.

Murcia, 17.
Ayer tarde cayó una copiosa y fuerte lluvia, acompañada de repetidos relámpagos y truenos, la cual ha durado toda la noche.

En varios distritos rurales del término de Caravaca (Murcia) ha habido una terrible tempestad, descargando un fuerte pedrisco que ha dejado asolados sus campos.

Según las calenturas intermitentes simples. La salud en esta inmejorable. El tiempo sigue con aspecto de lluvia.

Játiva, 17.
Ayer tarde descargó en esta una fuerte tormenta, habiendo caído alguna exhalación y en el pueblo de Manuel en una barraca contigua a la cercana población de San Juan de Cuova, cayó una chispa, de la que resultó un labrador muerto en el acto, otro herido y tres quedaron sin sentido.

Linares, 17.
Ayer ha llovido copiosamente en esta comarca, habiendo refrescado la temperatura. La salud pública sigue siendo excelente.

Reunida la junta de Sanidad con la corporación municipal, se ha acordado pedir al gobierno, por conducto del señor gobernador, autorización para establecer cordón y lazareto, porque en esta localidad, a consecuencia de ser una población minera, se recibe mercancías de todas las provincias de España y viajeros de todas partes de la Península y el extranjero. La generalidad de la población aplaude el pensamiento y agradecería la concesión.

Se prepara el cielo a echar agua nuevamente. Por fin terminaron las funciones en esta población sin que, afortunadamente, haya que lamentar suceso alguno desagradable, a pesar de la mucha gente que de fuera se ha reunido.

La música del 2.º regimiento de Ingenieros ha tocado escogidas piezas. Del eminente orador sagrado Sr. Yagüe, no puedo decir más sino que ha sobrepasado, si cabe, a la alta reputación de que goza.

La procesion de Jesús tuvo que suspenderse a causa de las lluvias del día 14, verificándose en el siguiente. El Sr. Alexandre, maestro pirótecnico, nada ha omitido para complacer a la mucha concurrencia que presenciaba estos festejos en las noches del 13 y 15.

Salud pública inalterable. Las elecciones se han verificado con el mayor orden.

Lérida, 17.
Tiempo lluvioso. Salud perfecta en toda la provincia. Sin enfermos en Artesa, Balaguer y Anglesola.

Por orden superior recibida anoche, fueron puestos en comunicación el sacerdote y Antonio Sebes. Me consta que dichos señores han sido tratados con extraordinario esmero durante su breve permanencia en el Asilo Roca, edificio destinado a lazareto.

El subdelegado de medicina D. Carlos Montany, ha salido para Torres, en donde parece ha ocurrido algún caso de cólico. Desde anoche no cesa de llover extraordinariamente. Los labradores se hallan de enhorabuena, pues los campos ofrecen excelente aspecto. Puede asegurarse que los trabajos de la próxima sementera se verificarán bajo las mejores condiciones.

Disfrutando de salud inmejorable, no ocurriendo más defunciones que las ordinarias y estas en escaso número.

— Cesó la compañía de Ópera. — Efecto de algunos desprendimientos por consecuencia de las grandes lluvias de anoche, se derrumbaron dos casas, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Guadalajara, 17.
Segun noticias que he tenido del siniestro de Cifuentes, donde continúa el señor gobernador civil, se han mandado del fondo de calamidades 500 pesetas para dicho punto. Hay cerca de tres metros de hielito del granizo que ha caído. Soldados y paisanos trabajan sin cesar. Desgracias personales ninguna, pero si bastantes de ganado. Ha quedado arrasado todo el campo, cosechas. En varias casas han penetrado las aguas.

Se ha ordenado por la direccion general de Establecimientos penales que no se espendan por las demandurias frutas vegetales estimulantes que sean reconocidamente indigestas, mientras duren las actuales circunstancias.

Sobre salud pública en España sólo se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

Novelda, 18 (9 m.)
En las doce últimas horas no ha ocurrido en esta villa invasion ni defuncion alguna.

En el punto titulado la Tejera han ocurrido dos fallecimientos sin que se conozca la clase de enfermedad que los ha causado por no haber avisado aun los médicos y hallarse fuera del cordón. — El delegado administrativo.

El ataque del cólera en Alicante vivía en una casa de huéspedes, que ha sido desalojada sin pérdida de tiempo. El enfermo continuaba grave esta madrugada.

Telegramas del extranjero:

Génova, 18 (12'40 m.)
Provincia de Génova: Spezia, 18 casos y 13 defunciones. En el resto de la provincia, seis casos y una defuncion. — Couder.

Cette, 18 (9'40 m.)
Ayer ocurrieron las siguientes defunciones del cólera:

Saint Romeze, dos; Salles de Saguieres, una; y en Cette, durante la noche última, ninguna. — Orfila.

Telegrafian de Orán que ayer ocurrió un caso de cólera fulminante en el vapor correo trasatlántico francés *Buëira*, procedente de Port-Vendres.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Buenos-Aires, la siguiente carta:

Buenos-Aires, 23 de agosto.
Muchos y muy varios sucesos han ocurrido aquí desde el mes pasado en que llegó acompañando en su viaje, en calidad de secretario particular, al señor ministro plenipotenciario de la república Argentina en España, doctor D. José C. Paz, quien regresaba a su país en compañía de su señora.

Sabido es que tan distinguido diplomático, de cuyas recepciones guarda tan gratos recuerdos la buena sociedad madrileña, ha venido en uso de licencia, acabada la cual, regresará nuevamente a la capital de España.

Después de las fiestas con que celebran su independencia los hijos de este país, y que tuvieron lugar en los días 8 y 9 del mes pasado, se ha verificado un simulacro, en el que ocurrieron varias desgracias personales, entre ellas la de un pobre joven que iba a partir para Europa al día siguiente, y que murió casi en el mismo sitio en que le hicieron.

Las pocas fuerzas que tomaron parte en aquellas maniobras militares (unos mil y pico de hombres) pusieron de manifiesto su buena organización y desempeñaron su cometido con precisión y buen orden.

El presidente de la república, general Roca, acompañado del ministro de la Guerra, general Vitorica, tomaron parte en el simulacro.

La corbeta de nuestra marina de guerra, *Africa*, de estación naval en el Río de la Plata, vino a hacernos una visita.

El ilustrado jefe Sr. Montojo y su distinguida oficialidad han estado siendo objeto de las mayores deferencias por parte de los españoles y de los argentinos.

El estado de ese buque, a pesar de lo viejo que es, no puede ser más excelente, y mucho se debe a que así sea, el cuidado del Sr. Montojo, secundado por los oficiales que se hallan a sus órdenes.

La *Africa*, después de algunos días de haber anclado en este puerto, zarpó en la tarde de ayer para el de Montevideo, punto de su residencia.

La marina española es considerada aquí como se merece por la argentina, que si bien dice — como es verdad — que no son muchos los buques buenos que cuenta España, en cambio tiene un personal que le honra por su valor, su ilustración y finura.

Cuanto marinos argentinos han ido a España a estudiar nuestra armada, hacen grandes elogios de ella.

Una obra grande, benéfica, para la que no se ha perdonado gasto alguno, ha llevado a feliz término la colonia española: la construcción de un hospital, que pudierase perfectamente llamar hospital de San Roque.

Servicio inmejorable, asidua asistencia, departamentos limpios y bien dispuestos, todo cuanto el más exigente higienista pudiera desear se encuentra allí.

Los españoles, queriendo que llegue a ser un verdadero palacio de la caridad el ya magnífico edificio en que se curan hoy sus compatriotas fallos de recursos, han colocado el 13 de este mes la primera piedra para el ensanche del hospital.

El acto, al que asistió un inmenso gentío, fué una verdadera solemnidad. La infantería de marina y marinería de la corbeta *Africa* formaron en la fiesta, siendo la admiración de cuantos se encontraban en ella, que elogiaban la apostura de nuestros bravos marinos.

Fueron padrinos de la ceremonia la señora del opulento banquero español Sr. Carabasa y el excelentísimo señor ministro plenipotenciario de España en esta república D. Juan Durán y Cuervo, tan querido de la colonia española, y en quien concurren tan apreciables condiciones de carácter.

El *Correo Español*, que tan dignamente dirige el ilustrado periodista Sr. Lopez Gomara, publicó un número extraordinario, orlado y con composiciones en prosa y en verso de conocidos escritores.

Merece plácemes la solicitud y la inteligencia con que el estudioso médico español D. Adolfo Sanchez desempeña el cargo de director interno del hospital.

Los católicos de la república argentina y los de la del Uruguay, creyendo de todo punto necesario convocar una asamblea, en la que se tratara de poner en práctica cuantos medios se estimasen eficaces para fortalecer el espíritu religioso, muy decayido realmente en estas repúblicas, y con especialidad en la argentina, se han congregado, empezando las tareas del Congreso el día 16, y quedando inaugurado el 15, festividad de la Virgen.

Ha quedado constituido, bajo la presidencia de honor del ilustrado señor arzobispo de la diócesis y la efectiva del Sr. D. José Manuel Estrada.

En las sesiones de estos últimos días se ha tratado, entre otros asuntos, de la necesidad de los católicos a las urnas electorales y tomar parte en la cosa pública, procurando de este modo evitar que se lleven a cabo por los gobiernos disposiciones como la acordada por el actual, de eliminar la enseñanza católica de las escuelas públicas.

Del día 1.º al 2.º del próximo mes de setiembre se verificará un banquete en honor de los delegados católicos venidos de las provincias y del Uruguay. Se compondrá de 250 cubiertos.

Es indudable que la sociedad bonaerense puede muy dignamente competir con las más escogidas de las principales capitales de Europa.

He tenido ocasion de verlo probado de un modo manifiesto en el magnífico baile que tuvo

lugar el día 18 del actual en la suntuosa morada del Sr. D. Manuel Guerrero, acudido propietario y persona (así como su señora y sus hijos, que gozan merceda tama de hermosas y de elegantes) ilustrada y de un trato tan distinguido como afable.

El Sr. Guerrero ha viajado mucho por Europa, conoce y estima a España en lo que vale, y tiene en su casa, construida y amueblada con muy buen gusto, ricos mármoles, bronce, acuarelas y otros objetos de arte, lo que, dicho sea de paso, no es cosa que mucho abunda por aquí, en donde se tiene más afición a los negocios que a la literatura y a las Bellas Artes.

Asistió la *creme* de la sociedad argentina. Entre los concurrentes vimos al señor ministro plenipotenciario de la república argentina en España, Dr. Paz, y a su elegante señora, que vestía un riquísimo traje verde mar y llevaba joyas de mucho valor.

También estaban vestidas con mucho gusto la señora del comandante de la corbeta de guerra española, *Africa*, y la hija de nuestro ministro Sr. Durán y Cuervo.

En los bellísimos programas del baile se leía: «Ernestina», nombre de una de las hijas del Sr. Guerrero, en cuyo honor se celebraba el baile, por ser el día de sus cumpleaños.

Una excelente orquesta estuvo tocando escogidas piezas. A las dos de la madrugada se sirvió una espléndida cena y el *buffet* estuvo abierto desde las diez de la noche hasta las cuatro de la mañana.

Concurrieron los ministros, el cuerpo diplomático y el comandante y oficiales de nuestra corbeta de guerra *Africa*, galantemente invitados por el Sr. Guerrero.

El periodismo ha tomado un incremento verdaderamente maravilloso en el Sud-América. Periódicos enciclopédicos los de Buenos-Aires, tratan con lucidez muchos y muy varios asuntos, dando la preferencia a los de intereses materiales y a la noticia.

Para ver bien todo esto no hay mas que examinar la *Prensa*, que va a entrar en el décimo-segundo año de su publicación. A este diario, que tiene ocho grandes páginas del tamaño del *Progreso*, se le empieza a llamar con mucha razón *Times* del Sud-América.

Lo dirige el doctor Dávila, uno de los hombres más instruidos del Parlamento argentino, quien representa en la Cámara la provincia de la Rioja, y la subdirección está a cargo de nuestro compatriota el antiguo periodista español D. Enrique Ortega, que hace ya once años fijo aquí su residencia, y quien ha dirigido varios diarios en esta capital y en Montevideo, dando pruebas en todos ellos de su ilustración y amor al trabajo. Muy adelantado se encuentra aquí el noticiario y hay reporters tan activos como el jefe de los noticiarios de la *Prensa* D. Belisario Otamendi.

Rafael Calvo, que con extraordinario éxito trabaja desde el mes pasado en el teatro Nacional, ha obtenido triunfos tan hermosos como el del día 21 en *O locura o santidad*. En todos los finales de los actos se vio obligado a presentarse en el palco escénico tres o cuatro veces, y a la conclusión de la obra hasta siete en medio de los bravos y las frenéticas aclamaciones de la concurrencia.

Ha sido una manifestación al artista y al autor de la obra. El genio de D. José Echegaray fascina, electriza y domina al público de todos los mundos. La actriz D. Mercedes García ha estado enferma de gravedad, y aunque no bien aún, se encuentra mejor.

La colonia española se interesa vivamente por su salud, así como los argentinos. La Sra. Contreras compartió juntamente el triunfo de Rafael Calvo y de Echegaray en *O locura o santidad*.

Todas las noches son muy aplaudidas también la Sra. Revilla y los Sres. Calvo (D. Ricardo) y Jimenez.

Después de haber sido muy aplaudida durante toda la temporada la señorita Theodorini, tan querida del público madrileño, ante quien se presentará nuevamente al abrirse el teatro Real, salió el día 20 por la tarde para Montevideo, en donde a su llegada se ha indisputado.

La noche antes de su partida se verificó en el teatro de Colon el beneficio de la célebre diva, quien cantó de la manera que ella sabe hacerlo, *La Traviata*.

Recibió muchos y muy valiosos regalos y grandes y frenéticos aplausos. Cuando salió del teatro fue vitoreada, y una banda de música estuvo tocando en el vestibulo diferentes piezas.

La señorita Turorini llegará a Madrid del 20 al 25 de setiembre. Quiero mucho a España y me dijo que conservaba granos recuerdos de nuestro país.

Una noche se presentó en un palco proscenio del teatro Nacional, llevando con gracia una rica mantilla blanca.

En mi próxima carta hablaré de la nueva instalación del Club español que va a celebrarse con un gran baile que, así como la referida instalación, se verificará el mes que viene.

También hablaré de la nueva ciudad La Plata, y de otras cosas. — P. Sañudo Aulvan.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 18 DE SETIEMBRE

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

San Idefonso, 18.
Ya están preparadas las habitaciones de Palacio que ha de ocupar la reina Isabel, que es esperada aquí el sábado por la mañana. Se insiste en que la corte no saldrá de la Granja hasta entrado el mes de octubre, tal vez sobre el 15.

La salud del rey sigue siendo muy satisfactoria, como lo prueba el hecho de que dá largos paseos a caballo a pesar de lo desahuciable del tiempo.

Skiernewice, 17.
Marchó esta mañana el emperador de Alemania, siendo acompañado a la estación por los de Rusia y de Austria.

La despedida fué cordial. Poco después se marchó también el emperador de Austria.

Berlin, 18.
Han llegado a esta corte el emperador de Alemania y el príncipe de Bismarck.

Alejandro, 17 (Egipto).
Una carta del general Gordon, con fecha 26 de agosto pasado, dice que espera la llegada de los ingleses, que devolverán el Sudán al sultan tan pronto como las tropas turcas hayan llegado.

Anuncia también que pronto se apoderará de Berber, que en su opinion el Mahdi no adelanta y que espera que los habitantes del Sudán le asesinarán.

Roma, 18.
Se firmará muy pronto el tratado de comercio entre Italia y Méjico.

Paris, 17.
Ayer se recibió un telegrama del almirante Courbet que no menciona el desembarco de las tropas francesas en Kimpai.

Dice solamente que un vapor francés encargado del servicio postal a Picaiga ha recibido cañonazos de las baterías chinas y que se le ha dado la orden de contestar de la misma manera.

Bruselas, 17 (noche).
El rey de Bélgica recibiendo a los burgomaestres de las principales ciudades, que le entregaron una petición relativa a la ley escolar, les declaró que estaba conforme con la voluntad de la nación expresada por las Cámaras.

El pueblo aclamó los burgomaestres a su salida del palacio.

Procedente de Port Bou ha llegado a esta corte el joven e ilustrado doctor en medicina y cirujía D. Emilio Nufez de Couto, después de una larga temporada prestando servicios de su profesion en aquel lazareto sanitario.

Esta tarde se han remitido a la Granja, para la firma de S. M. el rey, los decretos admitiendo la dimision al gobernador civil de

Lérida, Sr. Camacho, y nombrando para sustituirle al gobernador civil de Cuenca, señor Serantes.

Insistimos en nuestra autorizada rectificación de la edición de la mañana, negando en absoluto toda probabilidad y fundamento a cuantos rumores se han hecho circular sobre crisis ministerial, que está ahora tan lejos como el primer día que se formó el gabinete.

Continuando en estado satisfactorio la salud pública de la provincia de Toledo, tendrá lugar la concurrencia feria de Torrijos en los días 26, 27 y 28 del corriente.

Siendo varios los periódicos de la izquierda que se publican en Madrid, ó que lo fueron en su origen de aquel partido, el directorio ha declarado últimamente que el verdadero órgano del partido monárquico avanzado es la *Izquierda Dinástica*.

Parece confirmarse el proyecto anunciado por el *Globo* y atribuido a los fusionistas de hacer un buen recibimiento al Sr. Sagasta cuando regrese a Madrid.

El Sr. Moret saldrá mañana probablemente para el Norte. No ha venido a Madrid a ningún asunto particular y si esclusivamente a presidir la inauguración del círculo político de sus amigos.

El gobernador civil de Granada participa con fecha de hoy haber descargado una fuerte tormenta en Baza, que ha interrumpido todas las comunicaciones y ha destruido todos los frutos del campo.

Ayer fueron enterrados, en los cinco cementerios particulares ocho personas, y en el municipal del Este 41 personas y dos fetos.

Esta tarde se ha reunido en el ayuntamiento la comision de cementerios, ocupándose del asunto relativo a adquisición de terrenos para el del Oeste.

Pasado mañana llegará a Madrid el presidente del tribunal de Cuentas del Reino, señor D. José García Barzanallana.

Un colega izquierdista habla hoy con mucha seguridad de candidato para la cartera de Hacienda, dando por supuesta la salida del Sr. Cos-Gayon para el gobierno del Banco de España.

No hay fundamento, por ahora, para creer en tales rumores.

Hoy no ha asistido a su despacho el secretario del ayuntamiento, Sr. Fernandez, por encontrarse enfermo.

El subdirector de Propiedades y director de la *Revista de Hacienda*, Sr. D. Casimiro P. Garbayo, ha experimentado la pérdida de su distinguida señora, que ha fallecido en Cebrosos (Avila).

Acompañamos a nuestro amigo y compañero en la prensa, así como a su familia, en el justo dolor que les abruma.

Una comision de catedráticos de la facultad de ciencias de la universidad Central de esta corte ha visitado esta tarde al señor ministro de Fomento con objeto de darle las gracias por haber ordenado se construya un edificio especial para dicha facultad.

Al mismo tiempo ha solicitado del señor ministro que ya que no ha habido postores en la subasta del citado edificio, se construya éste por administracion.

Sobre el término de Huescar (Granada) descargaron ayer dos grandes tormentas que han causado inmensos perjuicios en la campaña y han destruido varios puentes.

Ha sido ascendido a jefe de estacion el oficial primero de telegrafos que presta sus servicios en el ministerio de Fomento, D. Francisco Garce.

La direccion general de Obras públicas ha recibido hoy los siguientes telegramas de inundaciones:

Lérida, 18 (3'5 m.)
Via interceptada en el kilómetro 169, 940 metros, a consecuencia de las lluvias, habiéndose hundido el terrapien en una longitud de 12 metros.

Es probable que los trabajos, según orden del sobrestante del sexto canton, durarán unos tres días.

Se está haciendo el paso para el tránsito de los trenes de viajeros.

Valencia, 18 (10-2 m.)
El comisario de ferrocarriles: Visto el temporal he salido de Valencia en el tren espreso, no pudiendo llegar más que hasta Tortosa, quedando interrumpida la via en los kilómetros 239 y 244, entre Amella y Hospitalet y puntos descarrados en el kilómetro 248, entre Hospitalet y Cambrils.

Las aguas se han llevado el puente de la Porquerora.

En la misma estacion de Hospitalet, en el kilómetro 243, vista la escala del río Ebro, marca 8'30; sigue en aumento.

Según dicen los empleados de la compañía, es difícil la reparacion de la via en el momento.

Los trenes espresos y correo detenidos en Amella, y el correo descendente en Santa Bárbara.

La empresa del teatro Real anunciará al público mañana los precios nuevamente aprobados para la próxima temporada.

La empresa abre un abono por 120 funciones, desde el 29 al 28 de setiembre, para los abonados en la temporada anterior.

Desde el día 29 en adelante, la empresa dispondrá de las localidades que resulten sin abonar.

Los abonados se servirán presentar los talones de la última temporada al tiempo de verificar el abono.

La contaduría estará abierta desde las doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

He aquí los precios de las localidades en el despacho:

Palcos plateas de proscenio, sin entradas, 189 pesetas; id. id. y bajos inmediatos a los de proscenio, id. id. 145'50; id. id. y bajos de frente y costados, id. id. 135; id. principales de proscenio, id. id. 135; id. inmediatos a los de proscenio, id. id. 87'50; id. de frente y costados, id. 74'80; id. inmediatos a los de proscenio, id. 74'80; id. id. de los costados, id. 47 pta. 50 cént.; butacas con entrada, 20 pta.; butacas delanteras de palco, id. id. 10; butacas y divanes id. id. 7'50; antepedechos de paraiso, id. 5; segundas id. id. 4; asientos de paraiso numerados, id. 2; entradas de paraiso, 1'50; entradas de abono, 1'50.

El jueves de la próxima semana inaugurará la temporada el teatro de Apolo con la zarzuela en tres actos, no representada hace años, de los Sres. Céspedes y Caballero, *El primer día feliz*.

El abono continuará abierto hasta las once de la noche del miércoles 24.

La conferencia que han celebrado esta tarde el ex-ministro de Ultramar, Sr. Albaladejo y el ministro de los Estados Unidos, ha durado más de dos horas. Ambos personajes han guardado la más absoluta reserva sobre los puntos objeto de debate y los acuerdos que hayan podido tomarse.

de Figueras, Bilbao y Tapia; de historia natural, de Tapia, y de dibujo, de Valencia.

Se ha concedido la permuta solicitada: los catedráticos de Barcelona y Málaga, don Santiago Moreno y D. José Angulo, respectivamente.

Ha sido nombrado catedrático interino de agricultura del instituto de Bayas, D. Pedro Segura.

Telegramas relativos al temporal de Lérida: **Lérida 17, 10'15 n.** (recibido hoy). Anoche comenzó a sentirse un amago de tormenta que se ha desarrollado en todo el día de hoy hasta el punto de estar interrumpidas las líneas telegráficas.

A las tres de esta tarde la tormenta ha tomado un carácter imponente. El gobernador en compañía del secretario del gobierno, practicaron un reconocimiento en los puntos más avanzados, agregándose después el brigadier Picazo, el alcalde y tenientes, el delegado de Hacienda y el ingeniero de caminos encargado de la jefatura de la provincia.

Se dirijieron a la avenida de la estacion del ferrocarril por la ramba de Fernando, y allí tuvieron conocimiento de que se habían roto las acacias, desbordándose las aguas en impetuosa corriente, y que éstas destruían un edificio y amenazaban otros varios.

En carros se procuró el salvamento de los moradores, demostrando gran intrepidez los encargados de este servicio.

El secretario del gobierno, el teniente alcalde Sr. Abadal, que fueron los que, con el agua a la cintura, entraron en las casas inundadas, salvaron primero a las mujeres y niños, y después a los hombres, muebles y efectos.

La tormenta sigue, las lluvias continúan y el río sigue creciendo. Se han adoptado medidas de precaucion.

Lérida, 18 (1'28 m.)
Ha cesado el fuerte temporal, pero la inundacion de los campos limitrofes al río Segre ha causado inmensas pérdidas a los pueblos ribereños.

Lérida, 18 (1 m.)
El alcalde de Balaguer dice que el gran temporal de agua del Mediodía ha causado grandes daños en las acacias y en la huerta que quedará por mucho tiempo en seco. No han ocurrido desgracias personales.

Noticias sanitarias: No es cierto que en Fonsagrada y Lugo se hayan registrado 9

COGNAC MARTELL, MARCA SIN RIVAL EN ESPAÑA.

AL MANAQUE

SANTOS DEL DIA 19.—San Genaro y compañeros mártires.—Es día de ayuno. Sol: sale a las 5:44 de la mañana, y se pone a las 6:33 de la tarde. Luna: nueva.

MULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde ejercicios y reserva. En San Gines continúa al anochecer la novena a Nuestra Señora de la Soledad, y dirá el sermón el P. Gavin. En Jesús se celebra al bento Orozco, y dirá el parragógico el Sr. Bocos; por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Francisco Landá. En el Cristo de San Gines habrá manifiesto de diez y doce.

En San Antonio del Prado se celebrará a Nuestra Señora de la Saleta, predicando por la mañana el padre Gaciv y por la tarde el Sr. Bocos. En Santa Isabel se hará duodena de San José y será orador el rector. En San Ignacio, idem por la noche, D. Jorge Borondo. La misa y oficio divino son de San Genaro y compañeros mártires. Visita de la Corte de María.—Nra. Sra. del Buen Suceso en su iglesia ó la de la Visitación en las Salesas, ó la de la Saleta en San Antonio del Prado.

FUNCIONES RELIGIOSAS La Milicia de Jesucristo, como primitivamente se denominaba, y hoy la Venerable Orden Tercera de Domingo de Guzmán, fundada en el siglo XIII, en el XVI instalada en el convento de padres Dominicos del Rosario de esta corte, en el cual permaneció hasta la supresión de las órdenes monásticas, y al presente restablecida en la iglesia de religiosas de Santa Catalina de Sena, celebra el domingo 21, juntamente con la redacción de la Voz Dominicana, solemnemente en memoria de la aparición milagrosa de la Imagen del Santo Patriarca, dada por la Santísima Virgen a fray Lorenzo de la Grotteria, religioso de la obediencia, la noche del 15 de setiembre del año 1550, en la iglesia del convento de la Orden de la ciudad de Soriano (Italia).

A las ocho de la mañana será la comunión general de los hermanos y hermanas, y suscritores de la revista que gusten. A las diez misa solemnisima; en ella hará el managerio el reverendo padre Cándido Sanz, de la compañía de Jesús. Quedará espuesto el augusto y divino Sacramento del altar todo el día, velando cuatro tercios de ambos sexos. A las cuatro de la tarde los ejercicios mensuales de costumbre, estación, rosario, lectura, sermón, reserva y procesion con la efigie del Santo Patriarca, concluyendo con el O spem miram.

Por concesión Pontificia, los que visitan la iglesia donde está la Orden Tercera, ganan indulgencia plenaria.

Mañana se celebrará en la iglesia de San Fermín misa solemne a las nueve y ejercicios al día de la Patriarca San José, por las señoras asociadas á tan laudable objeto.

BANCO DE ESPAÑA Por acuerdo del consejo de gobierno se abre concurso para las obras de fábrica de ladrillo necesarias para la elevación de muros y traviesas de los nuevos edificios proyectados sobre el solar de Alcalá, núm. 74, con vuelta a la de Tragnieres.

Las condiciones están de manifiesto en la secretaria del Banco, desde hoy hasta el día 8 de octubre próximo, admitiéndose las proposiciones hasta las tres de la tarde de este último día.

El Banco se reserva el derecho de elegir entre las proposiciones presentadas la que juzgue más conveniente á sus intereses ó desecharla todas si no reunieran las condiciones apetecidas.

Madrid 17 de setiembre de 1884. —El vicesecretario.—Vicente Santamaría de Paredes.

Por acuerdo del consejo de gobierno se abre concurso para las obras de fábrica de ladrillo necesarias para la elevación de muros y traviesas de los nuevos edificios proyectados sobre el solar de Alcalá, núm. 74, con vuelta a la de Tragnieres.

Las condiciones están de manifiesto en la secretaria del Banco, desde hoy hasta el día 8 de octubre próximo, admitiéndose las proposiciones hasta las tres de la tarde de este último día.

El Banco se reserva el derecho de elegir entre las proposiciones presentadas la que juzgue más conveniente á sus intereses ó desecharla todas si no reunieran las condiciones apetecidas.

Madrid 17 de setiembre de 1884. —El vicesecretario.—Vicente Santamaría de Paredes.

GOBIERNO MILITAR. ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana.—Escuadrón de caballería de D. Antonio Muñoz. —Servicio por el día 19. —Parada: los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día y presidente de la junta inspectora de provisiones: señor coronel del 2.º Montaña. D. José María Gallego.—Guardia del real Palacio: Puerto-Rico.—Visita de Hospital: Vad-has, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: 2.º de Montaña, primer capitán.—Oficiales y sargentos de vigilancia á las órdenes del señor jefe de día: dos del 8.º Montado y uno del 2.º Montaña.—Traje de diario.

El general gobernador, Pedro Zea.

TEMPLO DE LA ALMUDENA Relacion de las cantidades que han ingresado en poder de la junta de construcción del templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena: rrs. cts.

Suma la relación anterior 40429 37 Recibidos de S. M. la reina (Q. D. G.) por el mes de julio 1230 Recibidos de la misma augusta señora procedentes del donativo hecho por el Banco de España el día de la colocación de la primera piedra en su nuevo edificio 40000

Idem de la testamentaria de la escudriñera señora marquesa de Revilla de la Cabada, por resto del legado 7500 Recaudado por la junta de señoras de la parroquia de San Luis en el mes de julio 6397 92 Recaudación hecha en el mes de julio por la junta de señoras de las parroquias de Santa María, San Justo, San Pedro y San Andrés: Por suscripciones 369 73

DONATIVOS. D. Bonifacio Fernandez presbitero 2 50 Una señora devota 40 Una devota 1 G. L. R. T. C. R. (17.º donativo) 5 J. T. 5 D. Adela Alderete y Segura 5 Recaudado por las señoras de la sacramento del día 13 25 59 Sra. de Aguilante y Bedoya 5

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Se cita un conde de Scherenstieff, que en tiempo de la última campaña contra la Polonia, iba seguido en el ejército, no solamente se fugaron donde hacia llevar los viveres indispensables, sino de una especie de gran carro lleno de cajones con tierra en varios ordenes, en los cuales, por medio de un calorífero, hacia brotar progresivamente ensaladas y legumbres. Gustábase las verduras frescas, y gracias á este inventáculo ambulante, una vejetación primaveral brotaba en todas las estaciones en seguimiento de sus equipajes.

No sabemos si el espiritual francés á que aludimos era un francés del Norte ó del Mediodía, pero opinamos fundadamente que seria de esta última parte, pues es público que en eso de fantasear acerca de extraños países, no hay quien les gane á los franceses.

Nuestros viajeros estaban de buen humor, y en tanto que se disponían á hacer la primera visita á la ciudad, consultaron de sobremesa acerca del sistema que tenían que seguir para ver todo en el ménos tiempo posible.

A miss Edhita tocó la iniciativa, y dijo lo siguiente: —Yo creo, señores, que debemos principiar por el Kremlin.

—Es, señorita, —observó Killarney, —que el Kremlin absorberá más de un día y dos. —Sea enhorabuena, y á vos os dejo lo dis-

tribución del tiempo que tengamos que emplear en esa importante visita.

—Aceptado, —contestó el irlandés, —y ya que me honráis con semejante misión, principiaremos por la Terfema.

de elegir entre las proposiciones presentadas la que juzgue más conveniente á sus intereses ó desecharla todas si no reunieran las condiciones apetecidas.

Madrid 17 de setiembre de 1884. —El vicesecretario.—Vicente Santamaría de Paredes.

Por acuerdo del consejo de gobierno se abre concurso para las obras de fábrica de ladrillo necesarias para la elevación de muros y traviesas de los nuevos edificios proyectados sobre el solar de Alcalá, núm. 74, con vuelta a la de Tragnieres.

Las condiciones están de manifiesto en la secretaria del Banco, desde hoy hasta el día 8 de octubre próximo, admitiéndose las proposiciones hasta las tres de la tarde de este último día.

El Banco se reserva el derecho de elegir entre las proposiciones presentadas la que juzgue más conveniente á sus intereses ó desecharla todas si no reunieran las condiciones apetecidas.

Madrid 17 de setiembre de 1884. —El vicesecretario.—Vicente Santamaría de Paredes.

Por acuerdo del consejo de gobierno se abre concurso para las obras de fábrica de ladrillo necesarias para la elevación de muros y traviesas de los nuevos edificios proyectados sobre el solar de Alcalá, núm. 74, con vuelta a la de Tragnieres.

Las condiciones están de manifiesto en la secretaria del Banco, desde hoy hasta el día 8 de octubre próximo, admitiéndose las proposiciones hasta las tres de la tarde de este último día.

El Banco se reserva el derecho de elegir entre las proposiciones presentadas la que juzgue más conveniente á sus intereses ó desecharla todas si no reunieran las condiciones apetecidas.

Madrid 17 de setiembre de 1884. —El vicesecretario.—Vicente Santamaría de Paredes.

GOBIERNO MILITAR. ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana.—Escuadrón de caballería de D. Antonio Muñoz. —Servicio por el día 19. —Parada: los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día y presidente de la junta inspectora de provisiones: señor coronel del 2.º Montaña. D. José María Gallego.—Guardia del real Palacio: Puerto-Rico.—Visita de Hospital: Vad-has, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: 2.º de Montaña, primer capitán.—Oficiales y sargentos de vigilancia á las órdenes del señor jefe de día: dos del 8.º Montado y uno del 2.º Montaña.—Traje de diario.

El general gobernador, Pedro Zea.

TEMPLO DE LA ALMUDENA Relacion de las cantidades que han ingresado en poder de la junta de construcción del templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena: rrs. cts.

Suma la relación anterior 40429 37 Recibidos de S. M. la reina (Q. D. G.) por el mes de julio 1230 Recibidos de la misma augusta señora procedentes del donativo hecho por el Banco de España el día de la colocación de la primera piedra en su nuevo edificio 40000

Idem de la testamentaria de la escudriñera señora marquesa de Revilla de la Cabada, por resto del legado 7500 Recaudado por la junta de señoras de la parroquia de San Luis en el mes de julio 6397 92 Recaudación hecha en el mes de julio por la junta de señoras de las parroquias de Santa María, San Justo, San Pedro y San Andrés: Por suscripciones 369 73

DONATIVOS. D. Bonifacio Fernandez presbitero 2 50 Una señora devota 40 Una devota 1 G. L. R. T. C. R. (17.º donativo) 5 J. T. 5 D. Adela Alderete y Segura 5 Recaudado por las señoras de la sacramento del día 13 25 59 Sra. de Aguilante y Bedoya 5

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Se cita un conde de Scherenstieff, que en tiempo de la última campaña contra la Polonia, iba seguido en el ejército, no solamente se fugaron donde hacia llevar los viveres indispensables, sino de una especie de gran carro lleno de cajones con tierra en varios ordenes, en los cuales, por medio de un calorífero, hacia brotar progresivamente ensaladas y legumbres. Gustábase las verduras frescas, y gracias á este inventáculo ambulante, una vejetación primaveral brotaba en todas las estaciones en seguimiento de sus equipajes.

No sabemos si el espiritual francés á que aludimos era un francés del Norte ó del Mediodía, pero opinamos fundadamente que seria de esta última parte, pues es público que en eso de fantasear acerca de extraños países, no hay quien les gane á los franceses.

Nuestros viajeros estaban de buen humor, y en tanto que se disponían á hacer la primera visita á la ciudad, consultaron de sobremesa acerca del sistema que tenían que seguir para ver todo en el ménos tiempo posible.

A miss Edhita tocó la iniciativa, y dijo lo siguiente: —Yo creo, señores, que debemos principiar por el Kremlin.

—Es, señorita, —observó Killarney, —que el Kremlin absorberá más de un día y dos. —Sea enhorabuena, y á vos os dejo lo dis-

tribución del tiempo que tengamos que emplear en esa importante visita.

—Aceptado, —contestó el irlandés, —y ya que me honráis con semejante misión, principiaremos por la Terfema.

—Escuchad entonces. Cuando anoche pasamos por Tarjok, no podiais imaginarnos que aquel es el país de las mujeres bonitas, y además de las niñas que más sienten la influencia del amor: —¿Hablas de veras? —¿Por qué no? El caso es que cerca de esta población hay un río bastante ancho, donde pasó la aventura siguiente. Cierta correa de gabinete, encargada de una misión importante, llegó á la orilla de este río, no solo, sino acompañado de una graciosa y linda joven, que no habia tenido reparo en abandonar el hogar doméstico para seguir las huellas de aquel Eneas. Escuso decir que, para dar este grave paso, la niña estaba enamorada hasta el último grado, y Yégor, que era el correo de gabinete, más contemplaba los azules ojos de la joven que la cartera donde llevaba pliegos urgentes.

—Más como lo uno no era un inconveniente para el otro, ambos á dos llegaron á la orilla del río, del que acabó de hacer referencia. El correo eligió una barca, en la cual habia un piloto y dos remeros, y ya iba á pasar al otro lado, cuando el empresario ó dueño de la apresada embarcación prohibió á los barqueros atravesar en aquel momento el río, á causa de que principiaba á crecer la corriente de un modo alarmante. El correo, no pudiendo esperar, se sublevó contra el orden: pero se le respondió de un modo no muy conveniente, y Yégor, naturalmente violento, aplicó al empresario una de esas bofetadas que no tienen vuelta de hoja. Esto, insultado á la vez en su autoridad, en sus funciones y en su persona, quiso encontrar una venganza ruidosa, pero delante de los tribunales.

—Yo os tomo por testigos del ultraje que he recibido, —dijo el piloto ó patron del barco y á los dos remeros. —Este hombre me las pagará caro. Conducido hoy al otro lado del río, y mañana cuando regresase, yo le llevaré ante la autoridad.

—Lo que vos deseais, señorita. Historias, cuentos y anécdotas. ¿Queréis que os refiera algo acerca del particular mientras tomamos café? —No quiero: os lo exijo.

—Escuchad entonces. Cuando anoche pasamos por Tarjok, no podiais imaginarnos que aquel es el país de las mujeres bonitas, y además de las niñas que más sienten la influencia del amor: —¿Hablas de veras? —¿Por qué no? El caso es que cerca de esta población hay un río bastante ancho, donde pasó la aventura siguiente. Cierta correa de gabinete, encargada de una misión importante, llegó á la orilla de este río, no solo, sino acompañado de una graciosa y linda joven, que no habia tenido reparo en abandonar el hogar doméstico para seguir las huellas de aquel Eneas. Escuso decir que, para dar este grave paso, la niña estaba enamorada hasta el último grado, y Yégor, que era el correo de gabinete, más contemplaba los azules ojos de la joven que la cartera donde llevaba pliegos urgentes.

—Más como lo uno no era un inconveniente para el otro, ambos á dos llegaron á la orilla del río, del que acabó de hacer referencia. El correo eligió una barca, en la cual habia un piloto y dos remeros, y ya iba á pasar al otro lado, cuando el empresario ó dueño de la apresada embarcación prohibió á los barqueros atravesar en aquel momento el río, á causa de que principiaba á crecer la corriente de un modo alarmante. El correo, no pudiendo esperar, se sublevó contra el orden: pero se le respondió de un modo no muy conveniente, y Yégor, naturalmente violento, aplicó al empresario una de esas bofetadas que no tienen vuelta de hoja. Esto, insultado á la vez en su autoridad, en sus funciones y en su persona, quiso encontrar una venganza ruidosa, pero delante de los tribunales.

—Yo os tomo por testigos del ultraje que he recibido, —dijo el piloto ó patron del barco y á los dos remeros. —Este hombre me las pagará caro. Conducido hoy al otro lado del río, y mañana cuando regresase, yo le llevaré ante la autoridad.

—En efecto. —Esta es una población que tiene unos veintiocho mil habitantes; se encuentra sobre el Volga, y data de 1182. Mas como no voy á hacerlos la historia de esta ciudad, me limitaré, según vuestros deseos, á referiros una historietita que pasó en ella no hace mucho tiempo. Un joven oficial licenciado, cuyo nombre tuvo cuidado de ocultar por sus travesuras y calaveradas, se hubo de enamorar de una linda dama un poco libre en sus opiniones y costumbres, que se hallaba por casualidad en Twer.

—Lámbase Georgina, y como ésta hacia algún tiempo que estaba casada, era fama entre muchos que le hacian la corte, que más le agradaba que el dinero llegase á su bolsa que la sensibilidad penetrase en su corazón. El oficial, que en materias de amores no se espantaba por nada, logró al cabo de bastante tiempo que la dama se mostrase con él tan dulce y afectuosa, que todos cuantos á manera de cortosanos infatigables seguian sus pasos, se retiraron, como se suele decir, á cuarteles de invierno, en tanto que la buena estrella del militar brillase en el cielo de la caprichosa y bella dama. Un día ésta, en medio de una nube de protestas de amor, reveló al astuto joven sus tendencias y aspiraciones. —¡Oh! Eres dueño de mi corazón; pero me veo obligada á exigir de tí un gran servicio. —¿Cuál? —preguntó el amante. —Necesito seis mil rublos, y espero que me los proporcionéis. El oficial comprendió entonces lo que podia prometerse de aquella amante que con tanta oportunidad mezclaba las cuestiones del corazón con las del interes, y ofreció llevar desde luego al día siguiente la cantidad pedida. Llegado éste, el joven se fué resueltamente á buscar al marido de Georgina, el cual se encontraba muy satisfecho con ser su amigo, y una vez en el despacho del complaciente esposo, le dijo: —Siento tener que importunaros; pero un compromiso me obliga á pedirlos seis mil rublos. ¿Podriais prestármelos hasta dentro de dos días? —En efecto. —Esta es una población que tiene unos veintiocho mil habitantes; se encuentra sobre el Volga, y data de 1182. Mas como no voy á hacerlos la historia de esta ciudad, me limitaré, según vuestros deseos, á referiros una historietita que pasó en ella no hace mucho tiempo. Un joven oficial licenciado, cuyo nombre tuvo cuidado de ocultar por sus travesuras y calaveradas, se hubo de enamorar de una linda dama un poco libre en sus opiniones y costumbres, que se hallaba por casualidad en Twer.

La sacramental de Santa María, por julio. 25 Una señora devota 523 D.ª Luisa Ocaña 250 D.ª Dolores testamentaria del escudriñero señor D. J. A. 250 Un caballero devoto de la Santísima Virgen. 50 Un señor esclavo, primer semestre del corriente año. 6 Un señor sacerdote devoto de la Santísima Virgen. 25 Suma 66695 04 A deducir 10 pesetas abonadas al recaudador de la junta de la parroquia de Santa María. 10 Líquido 66685 04

AVISOS PARTICULARES. ALMONEDA.—SILLERIA, SALA y gabinete, armario luna, librería y mesa ministerio. Luna 20, bajos. MESA DE BILLAR, GRANDE, SE vende. Soldado, 18. SE ARRIENDA UNA HUERTA cercada en la carretera de Andalucía, números 15 y 16. Para tratar, calle del Omo, núm. 2, pral. 4

GUARNICIONES Se venden para campo bonitas para tres caballos. Costanilla de San Pedro, 6, cochera.

MALES SECRETOS y vías urinarias: cura radical. consulta 40 rs. De 9 á 3 y 7 á 9 noche. Desengaño, 20, bajo.

DINERO VERDAD En el acto y sin competencia sobre sucesos. Tetán, 23, pral.

ALMONEDA DE LOS MUEBLES de un título. San Bernardo 7, 2.º CONSULTA MEDICA GRATUITA. (San Simón, 7 y 9.

MUEBLES Sillerías de sala, á 1100 reales; armarios de luna, 800; lavabos, espejos, chimeneas, mesas de comedor, sillitas de rejilla, etc. P. Progreso, 5.

DINERO SOBRE SUELDOS, HIPOTECA de fincas y otras garantías. Jardines, 14, pral.

8 8 PSETAS PAR. Anteojo legítimo cristal de roca, 5000 gemelos para teatro, campo y marina, en nícar, marfil, níquel y piel, desde 4 pías. 36. Inmenso surtido en bisutería, pinetas y objetos para lujo. J. Dubosc, Arenal 19 y 21.

CENTRO DE RODRIZAS, GARANTIZADAS. Único especialista, doctor Clemente, infantas, 23, 2.º. Honorarios, 3 psetas.

DUENAS MEDICO-CIRUJANO DENTISTA Madrid, Carretas, 7.

D. R. MORALES especialista en males secretos, esterilidad é impotencia. Carretas 39.

GRAN PIANO Se vende uno, media cola, de palo-santo, propio para salon ó cafés. Calatravas, 8, pral.

19, MAGDALENA, 19 Academia preparatoria para la General Militar. Solo se admiten internos. Dará las clases el autor de la aritmética que ha sido declarada de texto, para el ingreso en dicha academia. Pídanse prospectos.

SE VENDE CHARRRET, DUQUE, Guarniciones y tronco de jacas superiores de cuatro años. Serrano, 25, portería.

SE ALQUILA UNA COCHERA. SAN Roque, 8.

HUESPEDES DESDE 8 RS. JARDINES, 32, 2.º con entruscado.

SE ALQUILA UNA FINCA CON Cuadras, locales en alto y bajo y habitación para vivir. Paseo de Santa María de la Cabeza, 8.

SE DESEA COCHERA CON PRINCIPAL que rente 10000 rs. Razón, Pataflox, 4, taller.

SE TRASPASA UNA TABERNA EN buen punto y condiciones. Soldado, 24, herbolario, darán razón.

ALMONEDA DEL MOBILIARIO DE casa. San Onofre, 3, pral. 1 PIANO VERTICAL SE VENDE. Horno de la Mata, 16, 4.º izqda. MA PARA CASA DE LOS PADRES. Lavapiés, 51, bajo. FILLOSIA ELEMENTAL EN CAS tellano, por el escudriñero señor D. Zefirino Gonzalez, arzobispo de Sevilla. Se acaba de publicar la cuarta edición en dos tomos en 4.º, y se vende á 10 pesetas rústica en Madrid, calle de Campomanes, núm. 10, almacén de libros de A. Jubera, donde se hallan las demás obras de este autor.

BONOS: COCHES DE LUJO. ACUden, Lope de Vega, 50.

GRAN OCASION Sillerías, colgaduras y muebles, baratos. —Caballero de Gracia, 46.

SILLERIAS EN DAMASCO A 9000 reales; en satén, á 1400; armarios luna, á 800; lavabos, aparadores. Lope de Vega, 14, tienda.

HABITACIONES DECENTES. Clavel, 4, sostería.

MUEBLES Sillerías y colgaduras, desde el más modesto mobiliario al de más lujo y muy barato. Salud, 24 pral.

UNA SEÑORA DESEA COLOCARSE de ama de gobierno con uno ó dos caballeros. Darán razón: calle del Oso, núm. 1, cuarto 2.º izqda.

MA PARA SU CASA. PASEO DEL Obelisco, 9 duplicado, portería.

LOCAL Se cede en punto céntrico, con puertas á dos calles. Informar: Mayor, 41, comercio.

SE DESEA EN LA CALLE DE LA Luna, Pez, San Bernardo ó Corredora Baja que una familia pueda ceder un gabinete con alcoba y asistencia, para un señor solo, en piso principal ó segundo. Dirigirse: Luna, 1, farmacia.

ALFOMBRAS. Gran depósito en terciopelos, brussels, mequetás, feltros y alfombritas. Dibujos novedad.

ESPARTEROS, 3. SECRETARIA Faltan persona competente, dos encargados para alcances y viáticos. Se gestionan toda clase de asuntos civiles y militares, y coloco cantidades á buen interés, creando una renta fija y segura, según tiene acreditado el activo agente de negocios D. José Heliozoro Bernat. Dirigirse con sellos, Heraltaz, 33, 2.º, de 9 á 12 Madrid.

HOTEL. Se alquila en la prolongación de la calle de Alcalá, junto á la estación del tran-vía del Este, con jardín, huerta y agua abundante. Razón, Duque de Alba, 5, 5.º

SEÑORITA desea coser en casas particulares; entendiendo de modista. Rubio, 26, 2.º derecha.

CAZADORES Habiendo cambiado una escopeta el 24 de agosto en el monte de Las Radas, se ruega á la persona en cuyo poder esté mande sus señas cédulo Chichilla, 7, pral. A. S. Arce, con objeto de devolverle la suya.

COTO REDONDO Con más de 6000 cepas de viñas; clases escogidas; árboles frutales; tierra de labor en la vega, de superior calidad; casa en el centro con pisos altos y bajos; todo cercado de mampostería. Se vende. D. Gástor Simon Toranzo, notario, plaza de Santa María, en Valladolid, informará del precio y antecedenentes.

14 DUROS MEDIA SILLERIA. Buena. Espíritu-Santo, 44. 1.º HUESPEDES A 8 RS.: AVE-MARIA, 17, pral.

ALMONEDA MOBILIARIO CASA. Hay piano. Fuencarral, 6. ARRIENTES EN GENERAL. ACU. Se venden buenas colgaciones al Centro, Millanes, 7, principal.

SE CEDE GABINETE CON ALCOBA. Hortaleza, 57, 3.º

UNA SRA. VIUDA DESEA COLOCARSE para ama de gobierno con otra señora sola, dentro ó fuera de esta corte. Llanos Bola, 3.

UNA DE ESCAPARATE, SE VENDE. Costanilla de los Angeles, 14.

ALMONEDA DE MUEBLES Y SILLERIAS de lujo. Reina, 6, bajo. CONTINUA ABIERTA LA MATRICULA en el Colegio Español de dentistas, Aduana 26, 5.º pral.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca, el día 19 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del ilustrísimo Sr. D. JOSE ALVAREZ DE TOLEDO Y CARO, marqués de Molina, que falleció el 19 de setiembre de 1880.

R. I. P. Su familia ruega á sus amigos se sirvan oír dichas misas y lo encomienden á Dios.

LA SEÑORA D.ª TERESA MELCHOR Y PINAZO falleció el 11 del corriente, á las once de la mañana.